



Predigtimpulse zu Johannes 16,23b-33 (deutsche Übersetzung)

Jenifer Mwanyigha, Studentin der christlichen Erziehung und Evangelisation an der Voi Lutheran Bible School, Kenia 2025 kommt ursprünglich aus einer muslimischen Familie in Taveta, sie bezahlt ihr Studium an unserer Bibelschule selbst, ist verheiratet und hat erwachsene Kinder.

Im Leben stehen wir oft vor vielen Herausforderungen und deshalb müssen wir andere um Hilfe bitten, damit wir die Probleme überwinden können. Und so können wir auch die Ziele, auf die wir uns freuen, erreichen. Wir können darauf vertrauen, dass Gott uns stärken wird. Im Vers 23 heißt es: „Bittet und so wird euch gegeben“.

In diesem Bibelabschnitt sehen wir, dass das Wirken Jesu viele Herausforderungen mit sich brachte, aber er lebte aus dem Glauben, dass ihn die Welt eines Tages anerkennen wird. Das Ziel der Predigt Jesu war es nicht, den Menschen Angst zu machen, sondern ihnen Frieden zu geben. Er hob hervor, dass die Welt viele Möglichkeiten hat und es wichtig ist, sich dazu ein Herz zu fassen. Das hat sich im Sieg Jesu am Kreuz gezeigt.

Kenianischen Ehefrauen ist es wichtig zusammen zu bleiben, indem sie eine Gemeinschaft bilden, um zu beten und zu singen, um ihre Nöte vor Gott zu bringen. Und das aus voller Kraft, denn wir wissen, dass die Frauen und Kinder am meisten leiden. Die Frauen kommen zu euch in die Kirche, um für ihre Familien zu beten, für ihre Arbeit, für ihre Kinder, ihre Ehemänner, auch für die jungen Menschen, damit Gott sie als das heilige Volk von morgen in Erinnerung behält.

Wir beten auch für diejenigen, die von den Kriegshandlungen betroffen sind, wie zum Beispiel die Menschen in der Ukraine. Wir beten, dass Gott sie nicht vergisst und diesen Ländern Frieden bringt. Wir haben auch nicht vergessen, für das kenianische Volk und die ganze Welt sowie für alle führenden Politiker zu beten, damit sie auf ihrem Weg geleitet werden und das Land in Frieden leben kann. In Sprüche 14:34 heißt es, dass „Rechtschaffenheit ein Volk erhöht, aber Sünde ist eine Schande für alle Menschen.“ Die Bedeutung dieses biblischen Wortes ist, dass die Korruption die Augen der und den Verstand der Gerechten verblendet (2. Mose 23,8).

Wenn wir uns treffen, lesen wir Gottes Wort. Wir singen geistliche Lieder und andere Hymnen aus den Büchern, um Gott zu verherrlichen, und in Liedern und Gebeten vertrauen wir Gott alle Bedürfnisse an, und so glauben wir und empfangen den Trost und Frieden für unsere Herzen.

Wenn wir Gottes Wort im Johannesevangelium 16,24b lesen, heißt es: „Betet und ihr werdet empfangen; eure Freude soll vollkommen sein. Und das ist Gottes Versprechen an uns, die wir seine Kinder sind.“

Wir Mütter neigen auch dazu, das Thema Treffen und Beten nicht ernst zu nehmen. Wir fasten und lieben es sogar, auf Berge zu steigen, um dort oben zu beten. Und wir benutzen auch unsere Körperteile, um zu zeigen, dass wir zu Gott schreien. Wir neigen dazu, unsere Hände und unseren Mund zu benutzen, unsere Knie zu beugen, um unsere Stimmen energisch zu waschen, indem wir zu Gott beten.

Der erste Punkt ist: Wenn wir an ihn, Jesus Christ, glauben, haben wir die geistliche Kraft, wir beten, wir erhalten Frieden, denn das ist Sein Versprechen.

Punkt zwei: Im Leben gibt es viele Herausforderungen, besonders für Frauen, aber Gottes Wort ermutigt uns, Mut zu fassen, denn wir werden überwinden, so wie Jesus den Tod am Kreuz erlitten hat.



Was bedeutet Trost für mich? Es bedeutet zusammenzukommen, um in Zeiten der Not eine Hilfe zu sein. Was bedeutet absolutes Glück? Für mich bedeutet Glück, Frieden und Liebe zu haben und alles zu erben, was man hat.

Oft hören wir schreckliche Nachrichten über den Dienst von Frauen. Wir haben gesehen, dass einige von ihnen getötet wurden und sogar ihr Leben mit Kindern geopfert haben. Andererseits werden sogar die jüngsten Kinder der weiblichen Generation zu Hause von den Geschwistern ihrer Väter missbraucht und die Gemeinschaft wird um Informationen gebracht. Und manche brechen die Schule ab, um zu heiraten und so ihr Geld zu verdienen. Durch dieses schreckliche Leben können die Söhne nicht sagen, dass sie sich schämen und deshalb getröstet, geliebt, ermutigt, psychologisch beraten und gläubig werden müssen, damit sie sich als geliebte Menschen sehen können. Denn nur so finden solche Menschen ihren Frieden in Jesus Christus - als ihren obersten Herrscher in ihrem Herzen, dass sie Frieden finden, himmlischen Frieden. Amen.

Gedanken der Studierenden zum Thema Trost, Freude und Frieden

Simon:

Was ist Trost? Das angenehme und befriedigende Gefühl, körperlich oder seelisch frei von Schmerz und Leid zu sein (2. Korinther 1,3-4).

Was ist vollkommene Freude? Sie ist ein tiefes, spirituelles Glücksgefühl, das über gewöhnliche Emotionen hinausgeht und im Glauben und in einer Beziehung zu Gott verwurzelt ist, selbst im Angesicht des Leidens. Was ist Frieden? Wo kann ich Frieden erwarten? Frieden ist ein Zustand der Ruhe, Harmonie und frei von Konflikten oder Störungen, in Häusern, Ländern, Kirchen und Gemeinden.

Sarah:

Was ist Trost? Nach einem langen, arbeitsreichen Tag mit meinem Mann im Schatten zu liegen

Was ist die perfekte Freude? Einem schönen Musikkonzert beizuwohnen, in dem meine Lieblingschöre und -sänger auftreten.

Was ist Frieden? Wo erwarte ich Frieden? Gesund zu sein, zusammen mit meiner Tochter, wenn alles an seinem Platz ist, ohne Stress, einfach ein normales Leben.

Anna:

Was ist Trost? Mit meinem Mann das Leben zu genießen.

Was ist die perfekte Freude? Genügend Qualitätszeit mit meinen Kindern zu haben

Was ist Frieden? Wo erwarte ich Frieden? Jesus Christus in meinem Herzen zu haben, ihn anzubeten und zu preisen.

Edward:

Was ist vollkommene Freude? Sich der Herrlichkeit Gottes und der Rettung unserer Brüder und Schwestern vollkommen hinzugeben

Was ist Frieden? Wo kann ich Frieden erwarten? Das Konzept des Friedens im Alten Testament: in erster Linie erfrischend für die Gesamtheit der Gesundheit, total wunderbar. Er umfasst die Gesamtheit der Segnungen Gottes für eine Person, die dem Bund angehört.

Hesekiel:

Was ist Trost? Wenn ich in Christus alles habe, was ich brauche

Was ist vollkommene Freude? Alles zu genießen, was man hat, wenn man mit seiner Situation einverstanden ist.

Was ist Frieden? Wo kann ich Frieden erwarten? In der Kirche glücklich zu sein



**Mahubiri ya Jenifer Mwanyigha,
student of Christian education and evangelism
at Voi Lutheran Bible School, Kenya 2025**



Jenifer Mwanyigha is original coming from a Muslim family in Taveta, she is paying herself for her studies at our bible school, she is married, with grown up children.

Somo la mahubiri ni Yohanna 16,23b-33

The lesson of the sermon is John 16,23b-33

The first secretary of Yohanna was Yohanna himself.

It is also implied that the disciple whom Jesus loved most was John the son of Zebedee.

The introduction is ...

in human life we often have many challenges and so we need to ask for help from others to enable us to bury them. And the goals we are looking forward to reach.

And in doing so we have faith that God will empower us.

The title of the lesson is: Ask and it will be given to you...

In the lesson we see that Jesus' ministry had many challenges but he knew with faith that one day he would conquer our world.

The gateway to Jesus' preaching was not to bring anxiety but to give them peace. He then went on to say the world has a lot of talent, but take heart, because they were not expected to inspire themselves based on good things but based on historical facts. It was Jesus' victory on the cross.



On the other hand, Kenyan wives like to meet or stay together by forming a fellowship or community for prayer and singing, to take their needs to God. And with full power as we know that women and children are the ones who suffer the most.

They come to you in church to pray for their families, their work, to pray for their children, their husbands, the young people too, so that God will remember them as the holy nation of tomorrow.

We also pray for those who have been affected by the fighting of war such as Ukraine.



We pray that God will remember them by bringing peace to those countries. We have also not forgotten to pray for the people of Kenya and the whole world and all the leaders in power so that they can be guided in their journey so that the country can be peaceful.



Proverbs 14:34 says
righteousness exalts a nation,
but sin is a disgrace to all
men.

The meaning of the saying is
that corruption blinds the eyes
of the righteous and blinds the
understanding of the righteous
(Exodus 23,8).

Also forget the church of God
starting with all the servants
who have been called to be
God's workers to feed the
flock and seduce and to give

people hope by building them up spiritually, physically, and mentally and expressing them in a way that was victorious and hopeful to strengthen them in life.

When we meet, we read God's word, we sing spiritual hymns and other hymns of the books to glorify God and in songs and prayer we entrust God with all the needs of Jesus, and thus we believe and receive the comfort and peace for our hearts.

When we read God's word in the gospel of John 16,24b the word says pray and you will marry; let your joy be complete. And that is God's promise to us who we are His children.

We mothers also tend to set aside the theme of meeting and praying, we fast and even love the mountains to climb to pray there on top. And we also use our body parts to show signs that we are crying out to God. We tend to use our hands and mouths to bend our knees to wash your voices vigorously by praying to God.

The First Point is: If we believe in Him, Jesus Krist, you have the spirituel power, we pray we receive peace for that is His promise.

Point two: In life there are many challenges, especially for women, but God's word encourages us to take heart, for we will overcome just as Jesus suffered death on the cross.

What does comfort to me? It means coming together to be a help in times of need.

What does absolute happiness mean? For me, happiness comes from having peace, love, and inheriting everything you have.



Where will I find peace?

Or should his sons marry in peace?

Many times, we hear terrible News, the service of women "passing through the Gospels" we have seen some were killed and even sacrificed their lives with Children.

On the other hand, even the youngest children of the female generation are being abused at home by their fathers' siblings and depriving the community of information.

And some are dropped out of school to get married and so they get their money's worth.

Thus, through this horrible life, there is no way that his sons can say they are either ashamed and therefore they need to be comforted, loved, encouraged, psychologically counselled, faithful, so that they can see themselves as a beloved person.

For it is only way for such people find their peace in Jesus Christ - as their chief ruler in their hearts that they will find peace, heavenly peace. Amen.



© pictures Voi Lutheran Parish, Silke Leng, with permission of the ladies.

Answers of the Students

Simon:

What is comfort?

It to come along side to give and in time of need (2. Corinthian 1:3-4) The pleasant and satisfying feeling of being physically or mentally free from pain and suffering.

What is perfect joy?

It is a deep spirituel happiness that transcends ordinary emotions and is rooted in faith and a relationship with God even in the face of suffering.



What is peace? Where do I expect peace?

Peace is a state of tranquillity, harmony and freedom from conflicts or disturbance, in homes, countries, churches and parishes.

Sarah:

What is comfort?

Laying under a shade after a long busy free one day with my husband

What is perfect joy?

Attending a nice music concert with my favourite choirs and singers performing.

What is peace? Where do I expect peace?

Being healthy together with my daughter, when everything is in its place, with no stress, just normal life.

Anna:

What is comfort?

To enjoy with my husband

What is perfect joy?

Having enough quality time with my children

What is peace? Where do I expect peace?

Having Jesus Christ in my heart, worship him and praise him.

Jeremia:

What is comfort?

Nina furahia kuona Watoto wangu na mke wangu au familia kwa jumla

What is perfect joy?

Furaha yangu ni kupata likizo fupi hii ya Kwenda nuymbani

What is peace? Where do I expect peace?

Nina furahia kuwa na amani, panga na familia yangu. Ninafurahia Mungu aliyanifikisha hadi siku ya leo kwa amani.

James:

What is comfort?

Faraya na uzuri waku ni hapa shuleni

What is perfect joy?

Furaha ya kwa unjilisti



What is peace? Where do I expect peace?

Amani ya yaku ni kwa Mungu wetu

Edward:

What is comfort?

Faraja yangu ni kua naenda kujumuika na familia yangu

What is perfect joy?

Perfectly offering yourself from the glory of God and the salvation of our brothers and sisters

What is peace? Where do I expect peace?

The concept of peace in the Old Testament: primarily refresh to wholes total health, total wonderful. It covers the same total of Gods blessings to a person who belongs to the covenant.

Ezekiel:

What is comfort?

When I have all I need in Christ

What is perfect joy?

To enjoy all you have when you agree your situation

What is peace? Where do I expect peace?

Is to be happy in church

Jenifer:

What is comfort?

Being healthy

What is perfect joy?

To be with my familia

What is peace? Where do I expect peace?

To be in Jesus Christ



Predigt in Swahili

Kwanza mwandishi wa katibu cha Yohanna

alikuwa ni Yohanna mwaneyewe.

Pia inadokezwa kwamba mwanafunzi ambaye Yesu alimpenda sana alikuw ni Yohanna mwana wa Zebedayo.

Utafangulizi ni

Katika maisha ya mwanadamu huwa mara nyingi yana kuwa na changamoto nyingi na hivyo yanahitaji kuomba msaada kwa atu wengine ili watuwezeshe kuzikia. Malengo tuliyo yatarajia.

Na katika kufanya hivyo tunakuwa na imani kuwa Mungu atatuwezesha.

Kichwa cha somo ni: Ombeni nanyi mtapewa...

Katika somo tunaona kuwa huduma ya Yesu ilikuwa na changamoto nyingi lakini yeye alijua kwa imani kuwa siku moja atashinda ulimwengu.

Lango la mahubiri ya Yesu ilikuwa si kuleta wasiwasi bali kuwapa amani. Ndipo aliongeza kusema ulimwengu mneyo thiki nyingi lakini jipeni moyo kwa sababu hawakutarajiwa kujipa moyo kwa msingi wa mambo mazuri bali kwa msingi wa ukweli wa kihistoria. Yaari ushindi wa Yesu msalabani.

Kwa upande mwingine wana wake wa kenya hupende kukutana au kukaa pamoja kwa kufanya fellowship au jumuiya kwa ajili ya kujenye maombia zi na sala, ili kupeleka mahita ji yao kwa Mungu.

Wanakusenfika ili iluombea familiya zao, kazi kuombea watoto wao waume zao, vijana ili Mungu awakumbuke kwan indio taifa la kesho.

Pia tunaombea inchi ambazo zimekumbwa na mapigano ya vita kama vile Yukrenia.

Na mashia kwani tuna jua kuwa wanawake na watoto ndio wanao teseka zaidi:

TunawaombeMungu awakumbuke kwa kuleta shutu hisho la amani katika nchi hizo. Pia sis nasi hatujasahau kuombea inchi Yesu ya kenya na ulimwengu mzima na viongozi wote walio kwa mamtaka ili waongozwe katika kuenda haihi ili nchi iwe na amani.

Katika Mithali 14.34 inasema haki huihua taifa, bali dhambi ni aibuya watu wote.

Maena ya msemu huo ni kwa kuwa rusuwa hupofusha mach ya wenye ajili na kugenza elewa ya wenye haki (Kutoka 23,8)

Pia haya lisahau kanisa la Mungu kuanzia watumishi wote walio itwa kawa kazi ya Mungu ili kulisha kundi na kutongoza na kuwapo watu matumaini kwa kuwajenga kiroho, kimwili pia kiakili na kuwaeleza katika njia iliyo kuwa ya ushindi na matumaini ili kuwaimarisha kimaisha.

Tunapokutana tunasoma neno la Mungu, tunaimba nyimbo za tenzi za rohoni na nyimbo zingine za vitabuni za kumtukua Mungu na katika kuomba na kusali huwa tunamkabithi Mungu mahitaji Yesu yote,



na hivyo tunaamini na kupokea faraja na amani ndeni ya mioyo yetu. Tunaposoma neno la Mungu katika injili ya Yohanna 16,24b neno linasema ombeni nayi mtaoata;

furaha yenu iwe limilizu. Na hiyo ndio ahadi ya Mungu kwetu sisi tulio watoto wake.

Pia sisi wamama huwa tunatenga mda wa kukutano ne kuombi, tuna funga na hata tunapenda milimani na pia tunatumia viungo vyetu vya mwili ili kuonyesha ishara kwamba tunamlilia Mungu. Huwa tunatumia mikono mdomo miguu yetu kwa kupiga magoni kuso sauti zenu kwa nguvu kwa kumomba Mungu.

Point ya Kwanza ni : tukimuamini Yes una tukiomba tuna pokea amani kwa maana ndio ahadi yake.

Point ya pili: Katika maisha kuna changamoto nyingi hasa kwa wanawake lakini nen la Mungu linafutia moyo kwamba tujipe moyo kwa maana tutashinda kama vile Yesu alivyo shida mauti msalabeni.

Faraja inamaanisha nin kwangu? Linemmmaanisha kuja pamoja ili kuwa msaada wakati wa uhitaji.

Furaha kamili ina maanisha nini? Kwangu furaha huya kwa kuwa na amani upendo na kurithika kwa kila ulicho nacho.

Nitapata wapi amani? Au wana wake aliolewe wana amani?

Mara nyingi tuasikia Habari za kutisha, huduma ulajitijuu ya wanawake “kupitie viombo ya Habari tumeona wengine wakiwa wameuwawa n ahata kupteza maisha pamja na Watoto.

Kwa upande mwingine hata Watoto wadogo wa njisiye ya kike wanathuhumiwa nyumbani na ndugu zai baba zao na hafa jamii kwa ujumba.

Na wengine wanatolewa shule ili kuolewa na hivyo wanakjiziwa zao.

Hivyobasi kupitia zulma hizo hakuna vile wana wake wanaweza kusema wanaama kwa hivyo wanahitaji kufarijiwa kupendwa kutiwa moyo kushauriwa kisaikolojia kiimani ili waneze kujione kama watu wengine.

Kwani watu kama hao amani yao wanaipata tu kwa Yesu Kristo akiwa mzeriji mkuu katika mioyo yao ndipo watapata amani.